

LA SITUATION DU MARCHE

Epicerie.

Le chiffre des affaires, dans l'épicerie, continue à être satisfaisant pour la saison. La demande de la compagnie est surtout bonne.

Il y a peu de changements à signaler dans la liste des prix. Le lard américain de 1re qualité a augmenté de \$30 à \$31 par quart, mais celui de 2e qualité a baissé de 25 cents; il y a une augmentation de 3 à 4 cents par livre pour le poivre noir en grain et de 1 cent par gallon pour le pétrole.

Ferronnerie.

Le calme règne toujours dans le commerce de ferronnerie et de peinture et les prix des articles en fer et en acier se maintiennent fermes. On note une hausse dans les tuyaux en fer noir et en fer galvanisé, dans les clous de broche et les clous coupés; dans les câbles et cordages, dans l'huile de lin, le blanc de plomb et le goudron.

L'ETAT FINANCIER ANNUEL DE BRANDRAM-HENDERSON



M. George Henderson, Président et Gérant Général.

(Photo International Press Ltd.)

L'état financier annuel de Brandram - Henderson, Limited, que nous publions aujourd'hui, accuse une augmentation remarquable dans les bénéfices nets de la compagnie comparés avec ceux des années précédentes. En 1915 les bénéfices nets de la compagnie ont atteint le total de \$175,688.-56.

L'état démontre qu'au commencement de l'année la balance rapportée était de \$117,368.-

Celle-ci, avec les bénéfices de l'année, formait le total de \$293,506.94, duquel les déboursés suivants ont été faits: Intérêts sur obligations au 30 septembre et réserve pour octobre et novembre, \$25,342.93; dividende sur actions privilégiées, \$24,500; réserve pour dépréciation sur le matériel, \$7,500; souscription au Fonds Patriotique et à la Croix Rouge, \$6,050; fonds d'amortissement pour rachat d'obligations, \$14,600; total, \$77,992.93 qui, soustrait de la balance ci-dessus au crédit des profits et pertes, laisse une balance de crédit net rapportée de \$215,064.01, soit presque \$100,000 de plus qu'à la même date de l'année dernière, situation qui doit être très satisfaisante pour les actionnaires. Avec un aussi bon état financier les directeurs se seraient probablement, en temps normal, sentis disposés à déclarer un dividende sur les actions ordinaires de la compagnie, mais

ils ont sans doute été sages en ne le faisant pas. L'avenir est trop incertain. En conséquence ils ont décidé que la seule bonne ligne de conduite à tenir, pour le moment, relativement aux finances, était de s'abstenir.

Il est question dans leur rapport de la mort, survenue durant l'année, du président Joseph R. Henderson à l'intégrité, à l'esprit d'entreprise et au courage de qui est dû en grande partie le succès de la compagnie. M. Henderson a eu pour successeur à la présidence son fils, M. Georges Henderson qui, durant nombre d'années, a été gérant des succursales de la compagnie dans les Provinces Maritimes.

Deux autres articles du rapport méritent une mention spéciale: 1, une augmentation de plus de 50 pour cent dans le commerce d'exportation de la compagnie; 2, une grande augmentation dans les ventes pour la division d'Ontario. Dans cette dernière province la nouvelle usine de Toronto a beaucoup aidé à la livraison satisfaisante des approvisionnements.

LES CONVENTIONS DE L'ASSOCIATION DES MARCHANDS DÉTAILLANTS

Le comité exécutif du bureau de direction des Marchands Détaillants du Canada a proposé que les conventions provinciales aient lieu comme suit:

Nouveau-Brunswick, 14, 15 et 16 mars, à Frédéric-ton;

Nouvelle-Ecosse, 21, 22 et 23 mars;

Ile du Prince-Edouard, 28, 29 et 30 mars;

Québec, 11, 12 et 13 avril;

Ontario, 25, 26 et 27 avril;

Saskatchewan, 9, 10 et 11 mai, à Régina;

Colombie-Anglaise, 17, 18 et 19 mai;

Alberta, 29, 30 et 31 mai;

Manitoba, 6, 7 et 8 juin;

Bureau du Dominion, 4, 5 et 6 juin, Winnipeg.

DE TOUT UN PEU

Jusqu'à ce jour le Canada a reçu des commandes pour la fabrication de vingt-deux millions huit cent mille obus dont il a déjà expédié huit millions en Angleterre. Les commandes de cartouches, capsules, etc., représentent, en outre, la somme de vingt millions de dollars, soit, en tout, un peu plus de \$300,000,000.

* * *

Selon le "New York Journal of Commerce" les incendies ont causé, en 1915, pour \$182,836,000 de pertes au Canada et aux Etats-Unis, contre \$235,591,350 en 1914, et, d'après les statistiques du "Monetary Times", la part du Canada a été de \$13,670,527 en 1915 contre \$24,321,012 l'année précédente.

Les mois où le feu a causé le plus de dégâts sont novembre, décembre et janvier.

* * *

En décembre dernier les frais de guerre du Canada se sont élevés à \$19,234,000, soit deux millions de dollars de plus que les revenus du pays pour le même mois. La somme totale des déboursés a été de 145 millions de dollars.

L'année dernière l'augmentation de la dette du Canada a été de 139 millions de dollars.